

# Kata Pengantar

## Edisi Kedua

Dalam periode sepuluh tahun terakhir (2002–2012), perkembangan permasalahan, kegiatan, capaian, dan ilmu pengetahuan dalam bidang yang berhubungan dengan Ilmu Kehutanan berjalan sangat pesat. Dampak dari perkembangan ini terhadap beberapa macam data dan konsep yang termasuk dalam ruang lingkup materi untuk mata kuliah Pengantar Ilmu Kehutanan (PIK) juga mengalami perubahan dan perkembangan yang cukup berarti. Atas dasar itu, maka dirasa perlu untuk melakukan penyesuaian materi untuk mata kuliah PIK secara mendasar. Sebagai konsekuensi logis dari perubahan yang bersifat mendasar ini, maka materi buku Pengantar Ilmu Kehutanan yang selama ini telah menjadi buku pegangan utama untuk mata kuliah ini perlu disesuaikan. Adapun penyesuaian yang diperlukan meliputi pengurangan sebagian materi lama, penambahan materi-materi baru, dan pengorganisasian kembali materi-materi tersebut secara menyeluruh. Itulah sebabnya mengapa buku ini dibuat kembali dalam bentuk Edisi Kedua, bukan sekadar dicetak ulang.

Buku Pengantar Ilmu Kehutanan Edisi Kedua ini merupakan hasil penyempurnaan terhadap buku dengan judul yang sama yang diterbitkan tahun 2002 oleh Yayasan Penerbit Fakultas Kehutanan IPB. Mengingat respons terhadap buku Edisi Pertama, baik dari kalangan mahasiswa maupun para praktisi Kehutanan sangat baik, maka penulis merasa perlu untuk menerbitkan kembali buku tersebut dalam edisi baru dengan materi yang lebih tepat, lebih lengkap, dan lebih mutakhir.

Kepada IPB Press yang telah bersedia untuk menerbitkan buku Pengantar Ilmu Kehutanan Edisi Kedua ini, penulis mengucapkan terima kasih.

Buku Pengantar Ilmu Kehutanan Edisi Kedua ini dapat disusun berkat masukan dan dorongan dari berbagai pihak. Untuk itu penulis menyampaikan penghargaan dan terima kasihnya, terutama kepada:

1. Teman sejawat para dosen pengajar mata kuliah PIK, khususnya senior penulis, Prof. (emeritus) Dr. Ir. Surdiding Ruhendi, M.Sc. yang telah menyampaikan penghargaannya kepada penulis untuk penulisan buku Pengantar Ilmu Kehutanan (Edisi Pertama) dan memberikan masukan untuk penyempurnaannya pada Edisi Kedua.